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ATA DA 3ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. Aos 2 

vinte e oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às treze e trinta horas, 3 

reuniram-se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE, pela 4 

plataforma digital Microsoft Teams, conforme regulamentado pela Resolução nº 005/2022 – 5 

COU/UNESPAR, a fim de deliberar sobre a pauta prevista na Convocação nº 03/2024. O 6 

Gabinete da Reitoria recebeu a justificativa de ausência da conselheira Letícia Minto Faria. 7 

Registrou-se a presença do docente Marcos Antônio Dorigão, como participante, sem direito 8 

a voto. I. Expediente: 1. Aprovação da ata da 1ª e 2ª sessões do CEPE de 2024. 2. 9 

Comunicações. II. Ordem do dia: itens da pauta enviados aos conselheiros e publicados 10 

na página dos Conselhos Superiores da Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO A PAUTA: 11 

sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada por unanimidade, com 14 12 

(quatorze) votos favoráveis. I. Expediente: 1. Aprovação das atas da 1ª e 2ª sessões do 13 

CEPE de 2024. EM REGIME DE DISCUSSÃO AS ATAS: sem inscrições. EM REGIME DE 14 

VOTAÇÃO AS ATAS: aprovadas por unanimidade, com 16 (dezesseis) votos favoráveis. 2. 15 

Comunicações: O conselheiro João Henrique Lorin deu início às comunicações com um 16 

convite à Reitora para participar da aula magna do Centro de Ciências Humanas e da 17 

Educação - CCHE, do Campus de Campo Mourão, que acontecerá no próximo dia 05 de 18 

junho, no Teatro Municipal, com participação do docente Elison Antônio Paim, da 19 

Universidade Federal de Santa Catarina. Além da Reitora, estendeu o convite a todos os(as) 20 

conselheiros(as). Na sequência, manifestou seu apoio a toda a comunidade da Educação 21 

Básica do Estado, bem como o repúdio ao projeto de governo “Parceiro da Escola”. A 22 

conselheira Rosimeiri Darc Cardoso convidou a todos(as) a participarem do Primeiro 23 

Festival de Arte e Cultura da Unespar – Festar, que acontecerá no período de 12 a 15 de 24 

junho, no Campus de Paranavaí. O festival contará com quarenta e nove atividades, dentre 25 

elas: apresentações, exposições de arte, oficinas e workshops. Destacou a parceria firmada 26 

com a Secretaria de Cultura do Instituto Federal e do Serviço Social do Comércio - SESC 27 

de Paranavaí. Evidenciou a participação de todos os envolvidos na realização do festival. A 28 

conselheira Andréa Lúcio Sério Bertoldi convidou a todos(as) a participarem do Terceiro 29 

Seminário Nacional de Educação e Direitos Humanos, que acontecerá no período de 26 a 30 

28 de junho. O Seminário tem como foco o tema “Diálogo como ato revolucionário”, e contará 31 

com as presenças de Manuela D’Ávila, Ana Lesnovski e Lola Aronovich na discussão da 32 

temática, destacando suas participações na elaboração do documento de enfrentamento 33 

aos discursos de ódio ao extremismo, que foi produzido pelo Ministério dos Direitos 34 

Humanos e Cidadania. Contará também com a presença do Historiador Michel German, do 35 

Rio de Janeiro, que abordará a questão do diálogo como ato revolucionário e dos 36 

extremismos, com ênfase no conflito entre Israel e Palestina. Também será abordada a 37 

questão dos Direitos Humanos como forma de enfrentamento às violências na Educação 38 

Básica, pelos Institutos Aurora, Auschwitz e Sou da Paz. Além desses eventos, que 39 

acontecerão de forma online, também haverá os eventos presenciais, simultâneos, nos 7 40 

Campi da Unespar, com os núcleos da Secretaria de Estado da Educação - SEED. Destacou 41 

o evento que acontecerá no dia 28, com o foco no Orgulho LGBTQIA+. Mencionou, ainda, o 42 
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início do programa de refeições subsidiadas, que beneficiará os estudantes em situação de 43 

vulnerabilidade socioeconômica. A conselheira Marlete dos Anjos Schaffrath mencionou 3 44 

programas muito importantes que estão em curso pela Prograd: o Programa de Educação 45 

Tutorial - PET, o Edital Parfor da CAPES e a encomenda governamental da Secretaria da 46 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior – SETI, com edital interno de inovação didático-47 

pedagógica para os cursos de graduação com altos índices de evasão ou baixos níveis de 48 

procura. A presidente do Conselho, Salete Paulina Machado Sirino, encerrando as 49 

comunicações, informou sobre o andamento do Processo Seletivo Simplificado – PSS, que 50 

está na fase de captação de vagas. Ainda, sobre o tema, destacou a necessidade de 51 

planejamento, por parte das Direções de Centros de Área, com o propósito de evitar a falta 52 

de professores nas salas de aula e, consequentemente, garantir aos(às) estudantes a 53 

observância integral dos Projetos Pedagógicos dos Cursos - PCCs. Agradeceu todas as 54 

equipes das Pró-reitorias que integram este Conselho. Agradeceu à Pró-reitora de Políticas 55 

Estudantis e Direitos Humanos - Propedh, Andréa Lúcia Sério Bertoldi, pelo exitoso 56 

trabalho desenvolvido, seja no contexto da Diretoria de Assuntos Estudantis, seja na 57 

Diretoria dos Direitos Humanos. Agradeceu, ainda, à Pró-reitora de Extensão e Cultura – 58 

Proec, Rosimeiri Darc Cardoso, pelo empenho em levar os projetos e extensões da 59 

Universidade para a comunidade. Agradeceu a equipe da Pró-reitoria de Ensino de 60 

Graduação pela excelente gestão dos 80 (oitenta) cursos de graduação da Universidade, 61 

que impactou significativamente na obtenção do conceito 4 de excelência. Fez um 62 

agradecimento ao Pró-reitor de Pesquisa e Pós-graduação - PRPPG, Carlos Alexandre 63 

Molena Fernandes, pelo trabalho desenvolvido visando ao fortalecimento da Pós-64 

graduação na Universidade, por meio dos 14 (quatorze) programas. Agradeceu, também, às 65 

Diretorias de Centro pela responsabilidade com que são tratadas as questões do ensino, 66 

pesquisa e extensão, bem como as ações dos(as) docentes.  II. Ordem do dia: 3.  67 

Apreciação e deliberação sobre a solicitação de migração de todos os estudantes do 68 

Curso de Química do Campus de União da Vitória para a matriz curricular de 2023. 69 

(Processo nº 21.868.278-2); Parecer da Câmara de Ensino. A conselheira Marlete 70 

Schaffrath fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer da Câmara de Ensino. EM 71 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 72 

PARECER: aprovado por maioria, com 20 (vinte) votos favoráveis e 1 (uma) abstenção. EM 73 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: não houve solicitação de registro na ata. EM 74 

REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por maioria, com 20 (vinte) votos favoráveis 75 

e 1 (uma) abstenção. 4.  Apreciação e deliberação sobre a solicitação de alteração do 76 

Projeto Pedagógico Curricular do Curso de Matemática do Campus de Apucarana para 77 

ingressantes a partir de 2019. (Processo nº 21.902.121-6); Parecer da Câmara de 78 

Ensino; Câmara de Extensão. A conselheira Marlete Schaffrath e o conselheiro Valter 79 

Camargo fizeram a relatoria e a apresentação do parecer da Câmara de Ensino. A 80 

conselheira Rosimeiri Darc fez a relatoria do parecer da Câmara de Extensão. EM REGIME 81 

DE DISCUSSÃO OS PARECERES: houve inscrição, sem solicitação de registro em ata. EM 82 

REGIME DE VOTAÇÃO OS PARECERES: aprovado por unanimidade, com 22 (vinte e dois 83 

votos) favoráveis. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME 84 
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DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade, com 22 (vinte e dois votos) 85 

favoráveis. 5. Apreciação e deliberação sobre a solicitação de alterações no Projeto 86 

Pedagógico do Curso de Pedagogia do Campus de Campo Mourão para ingressantes 87 

a partir de 2023. (Processo nº 21.893.450-1); Parecer da Câmara de Ensino. A 88 

conselheira Mariana Lacerda fez a relatoria e a apresentação do parecer da Câmara de 89 

Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: houve inscrição sem solicitação de 90 

registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade, com 91 

22 (vinte e dois) votos favoráveis. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. 92 

EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade, com 22 (vinte e dois) 93 

votos favoráveis. 6. Apreciação e deliberação sobre a proposta de calendário 94 

acadêmico de 2024 para os cursos de graduação da Academia da Polícia Militar do 95 

Guatupê. (Processo nº 21.873.476-6); Parecer da Câmara de Ensino. A conselheira 96 

Jaqueline Dias fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer da Câmara de Ensino. EM 97 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: houve inscrição sem solicitação de registro na ata. 98 

EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por maioria, com 21 (vinte e um) votos 99 

favoráveis e 1 (uma) abstenção. EM REGIME DE DISCUSSÃO MÉRITO: sem inscrição. EM 100 

REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por maioria, com 21 (vinte e um) votos 101 

favoráveis e 1 (uma) abstenção. 7.  Apreciação e deliberação sobre a proposta de 102 

resolução das Políticas de Formação de Professoras e Professores da Educação 103 

Básica da Unespar. (Processo nº 22.029.220-7); Parecer da Câmara de Legislação e 104 

Normas.  A conselheira Ali Davis fez a relatoria do parecer da Câmara de Legislação e 105 

Normas. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM REGIME DE 106 

VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos favoráveis. 107 

EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: A conselheira Marlete Schaffrath solicitou o 108 

registro na ata da seguinte fala: “Este é um momento histórico para a Unespar. A nossa 109 

Universidade tem 10 (dez) anos e, pela primeira vez, estamos aprovando as nossas Políticas 110 

de Formação de Professores nos nossos cursos de Licenciatura. A importância de termos 111 

tais políticas é enorme, sobretudo, porque marcam um território da defesa dos nossos cursos 112 

de licenciatura. Contamos com 38 (trinta e oito) cursos de licenciatura regulares e agora 113 

mais 3 (três) do Parfor. Considerando que já éramos a Universidade do Paraná com maior 114 

número de cursos de formação de professores, ficamos ainda maiores com os cursos do 115 

Parfor da segunda licenciatura. Ter uma política de formação de professores significa que 116 

estamos fidelizando, a partir de agora, todo o esforço da gestão para o planejamento dessas 117 

políticas, que, inclusive, constavam no Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI, na 118 

versão de 2018, e reiterada na versão 2023-2027. Também significa que tem que haver uma 119 

fidelização dos Projetos Pedagógicos dos Cursos de Licenciatura com as políticas de 120 

formação de professores. Definidas essas políticas, esse documento se torna histórico, uma 121 

vez que é norteador do tipo de professor e professora que a Unespar quer formar. Emociona-122 

me ver que a Unespar deu esse passo gigante, pois não basta ser só uma Universidade que 123 

forma mais licenciados ou tem maior número de licenciaturas. Seria necessário marcar esse 124 

compromisso com uma política descrita. Eu gostaria, por fim, de agradecer o empenho 125 

pessoal da reitora, professora Salete que mobilizou toda a equipe da Proplan e da Praf para 126 
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conseguir os recursos que viabilizaram o encontro presencial. Gostaria de agradecer os 127 

integrantes do comitê, dentre os quais estão aqui a professora Andréa Sério, da professora 128 

Rosimeiri Darc, e dos diretores de Centros de Área que participaram ativamente dos dois 129 

encontros, tanto do presencial quanto do virtual. Foi, de fato, um momento muito bonito e 130 

emblemático pra Universidade Pública, comprometida com a formação de professores”. EM 131 

REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade, com 21 (vinte e um) votos 132 

favoráveis. 8. Apreciação e deliberação sobre o Regulamento de Periódicos da 133 

Unespar. (Processo nº 22.034.342-1); Parecer da Câmara de Legislação e Normas. O 134 

conselheiro José Ricardo dos Santos fez relatoria da matéria com a apresentação do 135 

parecer da Câmara de Legislação e Normas. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER:  136 

sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade, com 137 

20 (vinte) favoráveis. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME 138 

DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade, com 20 (vinte) votos favoráveis. 9.  139 

Apreciação e deliberação sobre a indicação da Profa. Dra. Ana Carolina de Deus 140 

Bueno Krawczyk, do Campus de União da Vitória, para a Coordenação Institucional 141 

do PIBID e a Profa. Dra. Josiane Aparecida Gomes Figueiredo, do Campus de 142 

Paranaguá, para a Gestão de Processos Educacionais. (Protocolo: 22.179.228-9). A 143 

conselheira Marlete Schaffrath fez a relatoria da matéria. EM REGIME DE DISCUSSÃO: 144 

sem solicitação de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade, 145 

com 20 (vinte) votos favoráveis. 10. Apreciação e Deliberação sobre a proposta de curso 146 

de pós-graduação lato sensu em Teatro de Animação e Máscaras, do Prof. Dr. Fábio 147 

Henrique Nunes Medeiros, do Campus de Curitiba II. (Processo: 21.720.795-9); Parecer 148 

da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: 149 

sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade, com 150 

21 (vinte e um) votos favoráveis. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem solicitação 151 

de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade, com 152 

21 (vinte e um) votos favoráveis. Encerrada a pauta, a presidente da sessão fez a leitura do 153 

e-mail da conselheira Ali Davis, com a solicitação de saída da Câmara de Legislação e 154 

Normas, por motivo de saúde. Dessa forma, iniciou-se a inscrição para substituição dessa 155 

vaga. A conselheira Daniela Roberta Holdefer se candidatou e assumiu a vaga. Nada mais 156 

havendo a ser tratado, a Presidente da Sessão, Prof.ª Salete Machado Sirino, encerrou 157 

a sessão às quinze horas e cinquenta minutos e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da 158 

Reitoria, lavrei a presente Ata, que seguirá para aprovação do Conselho. 159 
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